

La mort de ce jeune élève du Séminaire de Nicolet est une perte qui a été vivement sentie de ses supérieurs, et de ses condisciples, dont il avait su gagner l'estime et l'affection par sa bonne conduite, ses manières pleines d'égards envers tous et surtout par son exactitude et son application à remplir ses devoirs religieux et classiques.

Trois goëlettes sont arrivées de l'Isle-aux-Condres, le 6 de ce mois. Une autre est arrivée, vers le même temps, de Rimouski.

M. Gladstone a présenté, le 23 mars, dans la chambre des Communes, des requêtes du clergé et des laïques anglicans des diocèses de Toronto, Montréal et Québec, contre tout changement à l'acte de 1840, au sujet des réserves du clergé.

PREMIERS.

RHÉTORIQUE.

F.X. Bélanger, *en version latine.*

B. Paquet, } *en version grecque.*

P. Roussel, } *en thème.*

SECONDE.

L. Lemay, *en version grecque.*

T. Chandonnet, *en amplification.*

P. Thivierge, *en vers.*

G. Lindsay, *en version.*

TROISIÈME.

Z. Duhamel, *en version grecque.*

QUATRIÈME.

J. Kartel, *en thème.*

N. Maingui, *en vers.*

CINQUIÈME.

X. Frenette, *en version latine.*

J. B. Gagnon, *en thème.*

“ “ *en français.*

SIXIÈME.

L. Paquet, G. Laplante, J. Ma..., *en thème*

J. Martin, *en version.*

A. Pelletier, O. Boucher, C. Dion,

I. rtin, G. Corneau, F.X. Blanchet
et J. Sexton, *en arithmétique.*

SEPTIÈME.

F. Pouliot, *en français.*

H. Courteau, *en français.*

HUITIÈME.

1er. ORDRE.

J. Blanchet, *en version.*

J. C. Murray, *en français.*

2d. ORDRE.

H. Dufort, *en français.*



Nouvelles Etrangères.

ANGLETERRE. Les ministres consentent à dissoudre le parlement aussitôt que possible.

—Neuf à dix mille des ingénieurs mécaniciens en grève ont signé la déclaration exigée par les maîtres de fabriques et sont retournés à l'ouvrage.

M. Hume a perdu une motion pour l'introduction d'un bill pour étendre la franchise électorale en Angleterre et dans le pays de Galles. 89 ont voté pour; 24, contre.

IRLANDE. De graves désordres ont eu lieu à Dublin, à l'occasion de l'entrée solennelle du lord lieutenant. Des étudiants de l'Université avaient, dit-on, arboré le drapeau orange. Il y eut une collision entre le peuple qui fut choqué de cette

démonstration. Plusieurs étudiants ont été arrêtés.

FRANCE. Décret du 9 Mars. Co déceret u rapport, comme on le sait déjà, à l'ins-truction publique en France: c'est un régime nouveau que l'on substitue à celui qui avait inauguré la loi du 15 mars 1850 ou plutôt, dit *l'Ami de la Religion*, c'est le retour pur et simple à la pensée des décrets de 1808 et de 1811.

L'autorité qu'a prise le gouvernement dans cette circonstance, est immense et la responsabilité n'est pas moins grande.

Toute fonction émane du pouvoir: depuis le ministre jusqu'au dernier des inspecteurs primaires, tout relève directement ou indirectement du Président de la République, qui par lui-même ou par délégation, nomme et révoque les officiers de tous les grades. C'est au ministre seul, directement et sans recours, à prononcer toutes les pénalités contre les membres de l'enseignement secondaire public et contre les membres de l'enseignement supérieur, à une exception près, pour ces derniers.

Ce nouveau système remplace celui de l'élection dans le conseil supérieur, dans les conseils académiques et dans les corps scientifiques et empêche ainsi le clergé, la magistrature, les sciences, les lettres et l'administration d'envoyer des membres jugés dignes et capables de représenter les intérêts de ces différentes classes, dans l'enseignement public.

Légion d'Honneur. Dans ce temps où l'on dit: « Ce Monsieur est Français, ce qui est surprenant, c'est qu'il n'est pas de la Légion d'honneur, » il est bon de se tenir au courant de la marche de cette institution. Voici donc quelques articles d'un décret publié, il y a quelque temps, et qui remet en vigueur l'ordonnance du 26 mars 1816.

La Légion d'Honneur est instituée pour récompenser les services civils et militaires.

Le Président de la République est chef souverain et grand maître de l'ordre.

La Lég. d'Hon. est composée de chevaliers, d'officiers, de commandeurs, de grands officiers et de grand'croix.

Les membres de l'ordre sont à vie.

La décoration de la Lég. d'Hon. est comme sous l'empire, une étoile, à cinq rayons doubles, surmontée d'une couronne. Le centre de l'étoile, entouré de branches de chêne et de lauriers, présente d'un côté l'effigie de Napoléon avec les mots: *Napoléon empereur des Français*, et de l'autre côté l'aigle avec la devise: *Honneur et Patrie*. En temps de paix, pour être admis dans la Légion d'Honneur, il faut avoir exercé pendant 20 ans, avec distinction des fonctions civiles et militaires.

INDES. Une nouvelle guerre s'est déclarée entre les Anglais et les Birmans. Le vice-roi de Bombay a refusé tout message du commodore Lambert; il a interdit toute communication entre la terre et l'escadre anglaise, et il avait l'espérance d'empêcher les navires anglais de lui échapper et de pouvoir regagner la rivière. Le 9 janvier, tous ces ouvrages ont été détruits par

les bateaux à vapeur des Anglais.

On ne croit pas que la guerre devienne sérieuse pour les Anglais.

LIEUX-SAINTS. La Porte a signé une pièce importante qui rend aux Latins de avantages dont ceux-ci étaient privés de puis longtemps. Voici quelques uns de ces avantages:

La clé extérieure de la grande église de Bethléem et les deux clés des portes latérales. — Deux jardins attenants à cette église et que les grecs avaient usurpés

— Dans l'église du Saint Sépulture, à Jérusalem, participation au tombeau de la Sainte-Vierge, placé sous le torrent de Cédron, dans la vallée de Josaphat.

Les Religieux ont, en outre, obtenu la permission de bâtir une église dans le village mixte et voisin de Bethléem, nommé Beidjella.

Quatre Sœurs de Saint-Joseph de l'Apparition sont arrivées à Jérusalem.

Mgr. Valerga, qui parle parfaitement l'italien, a commencé dans l'église de Saint Sauveur un cours d'instructions familières qui attire toute la population catholique de Jérusalem.

LA PLATA. Une bataille a eu lieu le 2 février, entre le général Urquiza et le dictateur Rosas. Ce dernier a été défait et a été obligé de fuir, des nouvelles annoncent même qu'il aurait trouvé la mort dans ce combat. Près de 4,000 soldats de Rosas seraient aussi restés sur le champ de bataille.

NOUVEAU BRUNSWICK. La clôture de la session du parlement de ce pays a eu lieu le 7 de ce mois.

FORMALITÉS DU DROIT DE VISITE MARITIME.

Par droit de visite on entend l'inspection des navires marchands que font les vaisseaux de guerre pour s'assurer que les premiers ne sont pas chargés de contrebande de guerre. De cette faculté accordée aux puissances belligérantes, naquit le droit de visite par rapport à l'abolition de la traite des noirs. Cette question, en 1811 et plusieurs années consécutives, fut longuement et fortement débattue, tant par la polémique des journaux que par l'éloquence des orateurs parlementaires de France et d'Angleterre. Comme je ne prétends pas, Mr. le Rédacteur, entrer dans cette discussion, je vais me contenter d'exposer brièvement les formalités observées dans les visites maritimes en temps de paix et en temps de guerre.

La traite des noirs ayant été déclarée guerre contre la dignité de l'homme et opposée aux principes de la religion et de l'humanité, on appliqua par analogie le droit de visite aux navires, soupçonnés de